

ANTECEDENTES CANDIDATO NOMBRADO Y CANDIDATOS NOMINADOS

(Letras a) y b) Quincuagésimo Quinto Ley N° 19.882)

IDENTIFICACIÓN DEL PROCESO DE SELECCIÓN

Cargo	Consejero/a del Consejo Tributario (4 vacantes)
Servicio	Servicio de Impuestos Internos
Ministerio	Ministerio de Hacienda
Nº Concurso	29236
Estado	Nombrado

1. ANTECEDENTES CURRICULARES DEL NOMBRADO

1.1 Nombres y apellidos:

ALEJANDRO JAVIER MICCO AGUAYO

1.2 Reseña de Estudios Formales:

Año titulación	Título	Institución
1995	Ingeniero Civil Industrial	Universidad de Chile
1995	Magíster en Ciencias de la Ingeniería	Universidad de Chile
2000	Ph.D. in Economics	Harvard University

1.3 Reseña de la carrera profesional y directiva:

Periodo	Cargo	Institución
04.2023 a la fecha	Director	Frontal Trust AGF
09.2017 a la fecha	Profesor Asociado	Universidad de Chile
09.2017 a la fecha	Asesor	Independiente
03.2014 – 08.2017	Subsecretario de Hacienda	Ministerio de Hacienda
03.2010 – 03.2014	Profesor Asociado	Universidad de Chile

06.2006 – 03.2010	Coordinador de Asesores y Coordinador de Mercado de Capitales	Ministerio de Hacienda
06.2005 – 06.2006	Economista Senior	Banco Central
02.2001 – 06.2005	Economista Senior Departamento de Investigación	Banco Interamericano de Desarrollo

1.4 Reseña Personal:

Posee una trayectoria profesional de más de 18 años vinculado a materias tributarias, donde destaca principalmente su experiencia a nivel ministerial en Hacienda, donde ejerció en una primera instancia como Coordinador de Asesores y Coordinador de Mercado de Capitales, con funciones asociadas al desarrollo de planes, programas y políticas públicas asociadas al manejo financiero del Estado, reformas y regulación fiscal y tributaria. Posteriormente, asume la Subsecretaría de Hacienda, donde lidera la implementación de políticas públicas de la cartera, destacando la Reforma Tributaria del año 2014 y su modernización en el año 2015. Por otra parte, ha prestado asesorías desde su rol académico e independiente en torno a materias tributarias, en especial en el debate de política pública. También ejerció como Economista Senior para el Banco Interamericano de Desarrollo, realizando investigación asociados a temas regulatorios, fiscales y tributarios dentro de la región LATAM.

2. PUNTAJES FINALES DE CANDIDATOS INCLUIDOS EN NÓMINA.

Candidato/a n° 1 (Nombrado)	6.0
Candidato/a n° 2	5.9
Candidato/a n° 3	5.8

RESUMEN EJECUTIVO DEL PROCESO DE SELECCIÓN Y ANTECEDENTES CURRICULARES ENTREVISTADOS

(Artículo quincuagésimo quinto Ley N° 19.882)

3. Antecedentes Curriculares de los candidatos entrevistados.

Entrevistado N°1

Reseña Personal:

Posee una trayectoria profesional de 13 años y 4 meses en el ámbito de materias tributarias, donde destaca su experiencia dentro de un Servicio Público, donde ejerció como Director/a Nacional a cargo de liderar el servicio en términos administrativos, operativos y estratégicos, garantizando el cumplimiento de la regulación tributaria y recaudación de impuestos a nivel País. Por otra parte, ha ejercido roles dentro del servicio vinculados a la gestión informática de apoyo al desarrollo de las funciones del servicio, donde destaca su paso como Subdirector de Informática. En otro ámbito, se releva su experiencia como Asesor Internacional Experto en Materias Tributarias, prestando consultoría a entidades internacionales. Adicionalmente, posee estudios de Máster Internacional en Administración Tributaria y Hacienda Pública.

Entrevistado N°2

Reseña Personal:

Contador/a Público y Auditor, con Magíster en Dirección y Gestión Tributaria, cuenta con más de 23 años de experiencia profesional desempeñando funciones relacionadas con materias tributarias, tanto en el ámbito laboral como académico. De esta manera, destaca su trayectoria en distintos roles y entidades al interior de un Banco, donde junto con haber impartido numerosas capacitaciones en las temáticas, ejerció como Subgerente de Contabilidad posición desde la que estuvo a cargo de asegurar el cumplimiento tributario de las 40 sociedades del holding, lo que implicaba la revisión de las declaraciones y pagos de impuestos, declaraciones juradas, fiscalizaciones, pago de dividendos y reestructuraciones societarias. A continuación le correspondió liderar la creación y conducción de la nueva Gerencia de Planificación y Gestión Tributaria de, cuya misión era asegurar el cumplimiento tributario y disminuir los riesgos a nivel corporativo, atendiendo a la normativa nacional e internacional, en coordinación con equipos de toda la organización. Es Docente del Magíster de Banca, abordando materias tributarias asociadas a este sector en particular, tales como impuesto de timbres, impacto de las provisiones de incobrables, impuesto adicional e impuesto a la renta en general, entre otros tópicos.

Entrevistado N°3

Reseña Personal:

Abogado/a, Magíster en Derecho con mención en Derecho Tributario y Master in Public Administration cuenta con cerca de 11 años de experiencia profesional, ejerciendo funciones en materias tributarias, desde diferentes roles dentro de empresas privadas e instituciones públicas. Su trayectoria se inició como Semisenior Tax Advisor y posteriormente como Senior Tax Advisor, donde estaba a cargo, tanto de realizar planificación tributaria para grandes clientes nacionales y extranjeros y de la atención de sus consultas tributarias, como de procesos más complejos relacionados con fusiones y adquisiciones, formando parte de equipos multidisciplinarios, siendo su énfasis la tributación internacional y la distribución de dividendos y beneficios, incorporando variables tributarias en el modelo financiero de los clientes. Se desempeñó como Asesor de Política Tributaria en Ministerio, trabajando directamente con el en el marco de la Reforma Tributaria, especialmente en el diseño de la Norma General Antielusión, en el diseño y articulado, en todos los casos, de las normas para las pequeñas y medianas empresas y del desarrollo del articulado de los nuevos regímenes permanentes de tributación general, el sistema de renta atribuida y el régimen semiintegrado, participando además en conversaciones con distintos parlamentarios para que esto se llevara adelante y en presentaciones ante la sociedad civil. Fue Consultor de organismos internacionalesPor último, es Especialista de Impuestos para América Latina y el Caribe de organismo internacional. Adicionalmente, fue Profesor Asociado de Magíster de Derecho, Profesor Asociado de Derecho Tributario, y Profesor Asistente de Politics of Public Finance Management.

Entrevistado N°4

Reseña Personal:

Posee una trayectoria de 15 años de experiencia en materias tributarias, la cual se desarrolló principalmente en un Servicio Público a nivel de Dirección Regional, institución en donde destacan sus roles profesionales como Abogada a cargo de prestar asesoría tanto a contribuyentes y participar de litigios, como empresas y funcionarios internos en términos de cumplimientos y legislación tributaria, tanto en el Departamento Jurídico, Fiscalización de Medianas y Grandes Empresas y, de Personas y Pequeñas Empresas. Del mismo modo, se releva su experiencia en el Servicio, pero a nivel nacional como Abogada Coordinadora del Departamento de Delitos Tributarios donde estaba a cargo de prestar asesoría a nivel nacional respecto a fiscalizaciones e investigaciones tributarias de gran impacto y envergadura. Además, cuenta con estudios de Magister en Dirección y Gestión Tributaria.

Entrevistado N°5

Reseña Personal:

Cuenta con 22 años de experiencia profesional en materia tributaria, la cual se ha desempeñado principalmente el ámbito de la prestación de asesorías tanto a personas como a empresas de diversos tamaños, así como siendo responsable de la gestión tributaria a nivel corporativos de organizaciones. Por otra parte, se destaca el rol desempeñado como Subgerente de impuesto Corporativo para empresa del retail donde fue responsable de velar por el cumplimiento de la normativa tributaria, fiscalización interna y generación de procedimientos, tanto a nivel de las empresas de Retail como de Banco con los protocolos de cumplimiento tributario propios del sector bancario, a la vez que le correspondió implementar los protocolos tributarios asociados a la apertura de la empresa en Colombia. Del mismo modo, se destaca su periodo como Asesora de Impuestos Internacionales para empresa, donde su rol principal se centraba en prestar asesoría respecto a normativa tributaria internacional para diversos clientes interno de la empresa. Finalmente, desde el año 2024 a la fecha ha ejercido la docencia en materias tributarias. Adicionalmente, cuenta con Magíster en Planificación y Gestión Tributaria.

Entrevistado N°6

Reseña Personal:

Posee 24 años de experiencia en materias tributarias, destacan una trayectoria inicial en un Servicio Público, donde comienza ejerciendo como Asesor y Jefe de Proyectos, a cargo de liderar iniciativas de diversa índole con el foco de optimizar y mejorar procedimientos transversales del servicio, como por ejemplo el Formulación 29, Facturación Electrónica, Procedimientos de Fiscalización, entre otros. Posteriormente, asume la Subdirección de Estudios, donde era responsable de la evaluación económica de proyectos, control del plan estratégico y gestión institucional. Despues asume como Subdirector de Fiscalización con un rol mayormente enfocado en coordinar el servicio en su totalidad y liderar los procesos de fiscalización y recaudación de impuestos. Posteriormente, desde el año 2014 a la fecha, se ha desempeñado de manera independiente a prestar asesorías en materias tributarias, destacando aquellas prestadas a organismos internacionales. Adicionalmente, cuenta con estudios de Máster en Administración Tributaria y Hacienda Pública.

Entrevistado N°7

Reseña Personal:

Posee una trayectoria profesional de 16 años vinculado a materias tributarias, carrera que se ha desarrollado principalmente en un Servicio Público, al cual ingresa como asesor de control de gestión. Su experiencia mayormente relacionada con la materia comienza asumir la Jefatura del Área de Minería y Energía, donde estaba a cargo de liderar la planificación, diseño e implementación de los planes de fiscalización del sector. Posteriormente, asume como Jefe de Área de Análisis de Riesgos de Contribuyentes y Sectores Económicos, área cuyo principal foco era analizar el riesgo y comportamiento tributario de los contribuyentes medianos y grandes y, desde ahí diseñar planes de fiscalización específicos y contribuir a la priorización de programas de fiscalización. Luego, ejerce como Jefe de Área de Gestión de Riesgos, a cargo de diseñar e implementar el modelo de gestión de cumplimiento tributario a nivel nacional, a la vez que durante dicho periodo participó de diversas misiones internacionales con organismos internacionales. Finalmente, asume como Jefe de la Oficina de Priorización y Planificación, cargo que tiene como foco hacer una priorización de los riesgos de cumplimiento tributario y diseñar herramientas para el tratamiento de los incumplimientos tributarios. Adicionalmente, cuenta con estudios de Magíster en Políticas Públicas.

Entrevistado N°8

Reseña Personal:

Posee 18 años de experiencia profesional vinculadas a materias tributarias, especialmente en el ámbito de la prestación de asesorías; destacando en primer lugar su experiencia como Abogada, para luego asumir una Gerencia del Área Tributaria, roles en que le correspondió asesorar a diversos clientes en términos de planificación, auditoría y fiscalizaciones tributarias. Posteriormente, instala su propia consultora, con el fin de poder entregar asesoría y consultoría en materias tributarias a pequeños y medianos contribuyentes. Por otra parte, se releva que desde 09.2014 a la fecha realiza labores docentes, a cargo de la catedra de Planificación Tributaria. Adicionalmente, cuenta con un Magíster en Dirección y Gestión Tributaria.

Entrevistado N°9

Reseña Personal:

Contador/a Público y Auditor, Ingeniero/a Comercial en Administración de Empresas y Magíster en Derecho LLM Mención Derecho Tributario, dispone de 26 años de experiencia desempeñando funciones relacionadas con materias tributarias. Ejerció como Senior de Impuestos. Posteriormente asumió como Gerente de Impuestos, donde junto con continuar la supervisión de tareas relacionadas con la determinación de impuestos y preparación de declaraciones, adiciona una interacción más directa con los clientes, para atender a sus requerimientos y consultas en materias de interpretación tributaria. También le correspondía liderar consultorías en temas tributarios, desde el levantamiento del requerimiento hasta el diseño de la propuesta y la implementación de ésta, principalmente en tópicos relacionados con reorganizaciones, de impuestos al exterior, transacciones entre empresas relacionadas, prestación de servicios entre grupos empresariales y de cumplimiento tributario, entre otros. Por último, es Gerente de Impuestos y Compliance de un holding hotelero, inmobiliario y de negocios productivos, donde su misión inicial fue formar el área de impuestos en el holding, para luego hacerse cargo de velar por el cumplimiento tributario de las 55 compañías que lo integran y de ser responsable de la estrategia de defensa en los litigios tributarios. Adicionalmente, es Perito Tributario ante la Corte de Apelaciones y Profesor/a de Módulo de Aspectos Contables y Tributarios y Módulo de Informes Periciales en Diplomado y Magíster.

Entrevistado N°10

Reseña Personal:

Abogado/a, Magíster en Derecho Mención Derecho Tributario y Master of Laws – Taxation, disponiendo de 9 años y 4 meses de trayectoria profesional ejerciendo funciones en materias tributarias, a contar de su fecha de titulación, la que ha desarrollado de manera ascendente y en su totalidad en el área de Tax & Legal de, firma internacional que ofrece servicios de auditoría, consultoría, legales y de impuestos. Adicionalmente, participa como Miembro del Comité Académico del Magíster en Derecho Tributario. Además, desde 2022 a la fecha es Docente de Universidad en Derecho Tributario.

Entrevistado N°11

Reseña Personal:

Contador/a Auditor y Magíster en Planificación y Gestión Tributaria, dispone de más de 27 años de experiencia profesional desempeñando funciones en materias tributarias. En este contexto, su primer acercamiento a dichas temáticas es desde su rol como Contador General, teniendo dentro de sus responsabilidades todo lo relacionado al cumplimiento tributario mensual y anual de la empresa. Forma consultora destinada a brindar asesoría en áreas de remuneraciones, contabilidad e impuestos, ejerciendo como Socio desde esa fecha a la actualidad y dentro de la cual, aparte de la gestión integral de la empresa, lidera el asesoramiento tributario de medianas y grandes empresas clientes, nacionales e internacionales, en temáticas de cumplimiento tributario, de precios de transferencia, de nuevas normativas tributarias, modificaciones de tasa, de beneficios tributarios, de impuesto por remesas al exterior, así como en nuevas inversiones, fusiones y reorganizaciones derivadas por la normas antielusivas. Adicionalmente, ha ejercido como docente en instituciones de educación superior, destacando como Docente del Magíster en Planificación y Gestión Tributaria.

Entrevistado N°12

Reseña Personal:

Posee una trayectoria profesional de 28 años aproximadamente, la cual se ha vinculado a materias tributarias, principalmente desde el ámbito del diseño e implementación de estrategias, procesos y mecanismos de gestión institucional, fiscalización y regulatorios; específicamente en servicios aduaneros y de tributación de comercio internacional. Al respecto, destaca su experiencia en un Servicio Público, primero como Profesional, donde el foco principal fue la creación e instalación de la Subdirección de Fiscalización a nivel nacional del servicio; asumiendo posteriormente como Director/a Regional, a cargo de liderar la implementación de todos los programas de fiscalización y regulación en el territorio; así como participando de comités a nivel nacional para evaluar, diseñar y generar estrategias regulatorias y fiscalizadoras. Por otra parte, se releva su experiencia en materias de consultoría en la misma línea de diseño de estrategias de regulación y fiscalización aduanera y/o tributaria a nivel internacional

Entrevistado N°13

Reseña Personal:

Posee una trayectoria de 27 años de experiencia relacionada con materias tributarias, carrera que se desarrolla en una primera instancia de 15 años y fracción empresa del retail, donde comienza ejerciendo labores profesionales a cargo de la cálculo de impuesto y cumplimiento tributario como Analista Contable, para posteriormente asumir como Contador/a Corporativa Inmobiliaria, cargo con foco en llevar la contabilidad de las diversas sociedades del Holding, ver temas de fusión y división de sociedades, declaraciones de renta y cumplimiento tributario asociado; participando además de la conformación de la Fiscalía Tributaria de la empresa, donde ingresa asumiendo como Fiscal y luego como Subgerente, a cargo de velar por el cumplimiento tributario y normativo a nivel corporativo, diseño e implementación de procedimientos, coordinación con abogados externos e internos y reportabilidad tributaria contable internacional. Finalmente, ha desempeñado labores de asesoría en materias tributarias, financieras y relacionadas a gobierno corporativo de manera independiente en estudios o consultoras propias, desde un rol de Socia/o; así como ha desempeñado roles de Perito Judicial en diversos ámbitos, incluyendo algunos peritajes tributarios y realizado docencia y relatoría en materias tributarias. Adicionalmente, posee estudios de Magíster en Dirección y Gestión Tributaria.

Entrevistado N°14

Reseña Personal:

Abogada/o y Magíster en Derecho de los Negocios, dispone de 16 años y 1 mes de experiencia ejerciendo funciones en materias tributarias. Se incorpora al área de Tax & Legal de una firma internacional, donde desarrolla una carrera ascendente y en la cual se encuentra hasta la fecha. En este contexto, ejerció como Abogado Especialista Senior, siendo responsable de la recopilación, preparación y presentación de antecedentes requeridos por clientes, nacionales e internacionales, de variados rubros, en materias tributarias, así como de la revisión de declaraciones de impuestos anuales y mensuales confeccionadas por los auditores. Posteriormente, es ascendida a Supervisora, luego a Gerente, a Gerente Senior, y finalmente a Directora, siendo todos roles similares en cuanto a liderazgo de proyectos de consultorías tributarias de todo tipo, a la supervisión de equipos que desarrollan tareas relacionadas con asesorías en tópicos tributarios, y al asesoramiento permanente de consultas planteadas por los clientes, variando progresivamente, entre los diferentes roles mencionados, la cantidad y jerarquía de los grupos a cargo, las metas comerciales a cumplir y la complejidad de los proyectos abordados, dentro de los que se encuentran reestructuraciones empresariales, entre otros.

Adicionalmente, fue Docente de Módulos Tributarios en, participando además en la Comisión Tributaria de un Colegio Profesional.

Entrevistado N°15

Reseña Personal:

Abogado/a, Magíster en Planificación y Gestión Tributaria y Advanced Studies in International Tax Law, Master of Laws, cuenta con 12 años ejerciendo funciones relacionadas con materias tributarias. Se desempeña como Abogado Asesor Normas Internacionales, teniendo dentro de sus principales funciones la de asesorar, desde la interpretación de la normativa tributaria internacional, en temáticas relativas a la negociación de convenios de doble tributación internacional, así como de representar a Chile o al servicioante instancias internacionales. Adicionalmente, es Profesor de Aspectos Jurídicos de la Tributación de la Empresa de Aspectos Jurídicos de la Tributación de la Empresa, en el Diplomado Jurídico sobre Tributación, Financiamiento y Contabilidad.

Entrevistado N°16

Reseña Personal:

Posee una experiencia de 13 años desempeñado funciones vinculadas a materias tributarias, principalmente en el ámbito académico; donde ha desarrollado tanto labores docentes como de investigación; lo cual se ha reflejado en las publicaciones de diversos artículos y capítulos de libros en la materia. Adicionalmente, cuenta con estudios en materias afines, habiendo cursado un Doctorado en Derecho, con foco en Derecho Tributario.

Entrevistado N°17

Reseña Personal:

Posee una trayectoria profesional de más de 24 años vinculada a materias tributarias, destacando su experiencia como Socio en empresas de asesoría a diversos clientes y/o contribuyentes en términos de auditoría, planificación y fiscalización tributaria. Del mismo modo, ejerció como Senior Tax Manager, con foco en asesoría en litigios tributarios. Previamente, ejerció roles gerenciales a nivel corporativo, a cargo de velar por el cumplimiento de la normativa y legislación tributaria, prestando asesoría respecto a transacciones, operaciones bursátiles y administrativas; destacando su experiencia de 7 años en empresa minera, como Subgerente y posteriormente como Gerente Corporativo de Impuestos. Por otra parte, se releva su experiencia en el ámbito académico, donde ha desarrollado algunas publicaciones en materias tributarias y en cátedras de Derecho en el área. Adicionalmente, posee estudios de Máster of Laws in Taxation.

Entrevistado N°18

Reseña Personal:

Contador/a Público y Auditor y Magíster en Derecho con Mención Derecho Tributario, dispone de una trayectoria laboral total de 12 años ejerciendo funciones en materias tributarias. Destaca la carrera ascendente que desarrolla al interior firma multinacional que brinda servicios de asesoría y consultoría para clientes de variados rubros, en áreas de auditoría, tributaria y legal, entre otras, donde ejerció inicialmente como Semisenior de Auditoría Tributaria, siendo responsable de la revisión de impuestos mensuales y de la ejecución del proceso de declaración renta y declaraciones juradas, del desarrollo de diagnósticos tributarios, de la evaluación de variables tributarias de proyectos de inversión, de brindar apoyo frente a fiscalizaciones y procedimientos administrativos, para empresas clientes de distinto rubro, principalmente inmobiliario, financiero y empresas de altos patrimonios nacionales e internacionales. Fue Gerente de Tax Compliance en la misma firma, donde además de asumir mayor liderazgo frente al equipo y respecto de la gestión financiera de su área, mantiene bajo su cargo la conducción de las temáticas antes abordadas desde un rol de supervisión y control del trabajo efectuado por los profesionales a cargo, incorporando además a sus funciones el desarrollo de asesorías tributarias diferentes a las propias del ciclo tributario anual, como son las referidas a precios de transferencia, servicios prestados entre compañías del grupo, procesos de due diligence y de planificación tributaria, abarcando desde la definición de la estrategia hasta la proposición de productos tributarios, junto con una consultoría permanente a sus clientes, orientada a dar respuestas ante contingencias o consultas que requerían la emisión de opiniones de aplicaciones normativas. Siguiendo su trayectoria en la misma empresa, como Gerente Senior de Tax Compliance, donde junto con aumentar su responsabilidad frente a equipos de mayor nivel jerárquico y en términos de la gestión financiera y comercial del área que lidera, continúa teniendo bajo su cargo los ámbitos antes mencionados, adicionándose el desarrollo de nuevos servicios y productos de consultoría tributaria, por ejemplo en torno a la recuperación de saldos entrampados, la presentación de recursos de reposición administrativos. Adicionalmente, ha ejercido como Profesor de Planificación Tributaria, de Derecho Tributario y de Constitución de Sociedades y Negocios en diferentes instituciones de educación superior.

Entrevistado N°19

Reseña Personal:

Abogada/o y Magíster en Derecho Económico y Financiero, cuenta con 12 de experiencia en funciones directamente relacionadas con materias tributarias. Al respecto, destaca su desempeño en diferentes roles dentro de un Servicio Público, tanto a nivel regional como de la Dirección Nacional. En este sentido, inicia su trayectoria como Abogada/o de la Dirección Regional donde le correspondía tanto asesorar al área de fiscalización en materias tributarias y administrativas respecto de todas las consultas y requerimientos que presentaran los fiscalizadores, como litigar en tribunales para exponer y defender la postura del servicio, y también levantar informes infraccionales a los contribuyentes que causaban prejuicio fiscal. A continuación es trasladada al nivel central, ejerciendo como Abogado/a Asesor Departamento de Delitos Tributarios, rol desde el cual le correspondía la confección de informes periciales para el levantamiento de querellas frente a casos relevantes o de connotación nacional de delitos tributarios, para el ejercicio de la acción penal tributaria a nivel nacional, asesorando en las investigaciones del Ministerio Público y desarrollando capacitaciones internas en temas de fiscalización de situaciones irregulares. Posteriormente, fue Jefe/a de Gabinete de la Subdirección Jurídica, debiendo analizar y revisar las querellas que se recibían para firma del Subdirector Jurídico, y también confeccionar informes en ámbitos normativos que no fueran de competencia de la Subdirección Normativa, como por ejemplo, de impuestos territoriales. Fue Subdirector/a de Contraloría Interna donde lideraba a los equipos de auditoría interna, a cargo de la revisión aleatoria en todo Chile respecto de la legalidad en la ejecución de los procedimientos de fiscalización desarrollados por el servicio, y el de fiscalía interna, que hacia los sumarios por conductas reñidas con el estatuto administrativo y, en algunos casos, con la norma penal y los procedimientos que eran definidos como anomalías o infracciones graves.

Entrevistado N°20

Reseña Personal:

Contador/a Público y Auditor y Magíster en Planificación y Gestión Tributaria, cuenta con más de 25 años de trayectoria profesional, en empresas privadas y en instituciones públicas, a nivel nacional e internacional, dentro de las que ha ejercido roles de consultoría, jefatura y subdirección en materias tributarias. De esta manera, inició su trayectoria profesional en como Asistente dentro del grupo de tributación de la Oficina de Outsourcing. A continuación se incorporó a un Servicio Público en el Departamento de Fiscalización Selectiva e Internacional de la Subdirección de Fiscalización, pasando posteriormente a asumir como Jefe de Grupo de Fiscalización, en la Dirección de Grandes Contribuyentes, donde le correspondía gestionar y supervisar los casos enviados por la Subdirección de Fiscalización de contribuyentes del sector minero, que estaban incumpliendo obligaciones tributarias o con fuertes indicios de estar haciéndolo. Después fue nombrado/a Jefe de Fiscalización Regional, estando a cargo de supervisar a diferentes grupos de fiscalización selectiva, que veían casos de auditorías más complejas y específicas, referidas a temas de reestructuraciones, instrumentos financieros y pérdidas, entre otras temáticas tributarias. Posteriormente, se desempeñó como Jefe de Fiscalización Internacional, de la Dirección de Grandes Contribuyentes, donde lideraba a 7 grupos de fiscalización en asuntos internacionales, como precios de transferencia, exceso de endeudamiento, convenios para evitar la doble tributación internacional, transferencias indirectas y planificación tributaria. Posteriormente, y tras un año de haber renunciado a dicho servicio, regresa como Subdirector de Fiscalización, siendo responsable de todas las estrategias relacionadas al cumplimiento tributario, incluyendo procesos, sistemas, normas, equipos, focos de trabajo e interacción con el medio político, público y privado, a nivel nacional e internacional. Paralelamente, es Consultor Externo para diferentes organismos internacionales. Adicionalmente, ha dictado cursos de capacitación con participación internacional, en administración tributaria y gestión de riesgo tributario, a la vez que fue Profesor/a Externo del Magíster en Tributación.